

Ainsi se trouve résumée dans cet autel, *unique dans son genre, croyons-nous*, l'histoire religieuse du monde :

L'homme, après sa chute, s'est trouvé incapable de se relever ; mais il a reçu la promesse d'un RÉDEMPTEUR ;

Un Dieu s'incarnera et se fera victime pour l'humanité ;

De là, la notion du sacrifice, révélée dès l'origine du monde à Abel, puis aux Patriarches, aux Prophètes et au peuple entier d'Israël ;

Pendant de longs siècles, des victimes sans nombre sont offertes chaque jour à la Divinité ;

Enfin Jésus-Christ, l'holocauste véritable, est immolé sur la Croix !

Par l'Eucharistie, le Sauveur perpétue son sacrifice qui s'offre et s'offrira dans tout l'univers, de l'Orient à l'Occident, jusqu'à la consommation des siècles ;

Les prophéties et les figures sont accomplies, tous les sacrifices de la loi ancienne sont terminés ;

Mais le chrétien offre à son Créateur des hommages dignes de Sa Majesté infinie, et fort de son Dieu, qu'il reçoit par la Communion, il peut affronter les combats de la vie, triompher de ses passions et de l'enfer, et arriver à la gloire éternelle.

---

La décoration de cette Eglise a été commencée, il y a déjà plus de dix ans, par les boiseries des murs et par les confessionnaux. Toutes les peintures sont à l'huile, et de première qualité, ainsi que les dorures, et le tout est d'un travail solide et durable.

Le Séminaire de St. Sulpice a fait don du Grand-Autel, de toutes ses statues et de tous ses bas-reliefs. Les fidèles ont, par leurs souscriptions et offrandes, fourni à toutes les autres dépenses. Déjà plus de \$75,000 ont été payées par eux.

Dans cette circonstance, comme toujours au reste, la générosité d'un grand nombre de canadiens-français, a été admirable.

On pourrait raconter les traits les plus touchants d'offrandes faites par des riches et des pauvres, par des personnes d'une modeste aisance, et de simples ouvriers et ouvrières, par des enfants et des vieillards.

En reconnaissance, M. le Curé et Messieurs les Marguilliers de Notre-Dame, avec l'autorisation de Sa Grandeur Mgr. l'Evêque de Montréal, ont fondé à perpétuité une Grand'Messe qui